

ACCOMPAGNEMENT SOCIOPROFESSIONNEL

Roul'âge a un agrément du Conseil Départemental pour accueillir 17 bénéficiaires du RSA (hommes et femmes) dans un parcours de remobilisation sociale et/ou professionnelle de 8 mois.

D'une part, accompagnés d'une Chargée d'Insertion Sociale, les participants travaillent à identifier leurs objectifs et à mettre en œuvre un plan d'action pour les atteindre. Cette collaboration vise à lever les freins qui bloquent la réalisation de leur projet (logement, mobilité, santé, savoirs de base...). Dans ce but, des entretiens individuels et des ateliers collectifs sont proposés.

D'autre part, ils bénéficient d'un encadrement technique pour découvrir les différents ateliers proposés : électronique, électricité, mécanique, numérique, travail du bois, couture, entretien des locaux et des matériels, livraison, démantèlement/tri, cuisine, sortie culturelle, visites d'entreprises, forums... Ils peuvent également mettre en œuvre leurs compétences et se tester au regard d'un handicap.

L'atelier œuvre au sein d'un important réseau de partenaires - associations, collectivités, services publics et entreprises - qui interviennent dans les secteurs de la solidarité, la lutte contre l'isolement et la précarité, le handicap, la formation, l'accès aux droits, l'emploi, le médico-social...

S'il y a parfois des abandons, les sorties sont souvent positives. En 2023, **sur 20 personnes accompagnées**, 6 ont retrouvé un emploi, 3 sont entrées en formation qualifiante. D'autres font valoir leurs droits à la retraite, à l'Allocation Adulte Handicapé ou s'investissent dans une mission de bénévolat ou encore poursuivent leur parcours dans un autre dispositif en lien avec leurs besoins.

VELOZEN



"J'ai toujours eu grand plaisir à vous accompagner et à échanger avec vous et vos équipes ! Merci à vous pour tout le travail que vous engagez. Je suis fier et content de ce lien qui a été mis en place entre Roul'âge et Vélozen !"

Jonathan PERAN Coordinateur réseau et Responsable Magasin VELOZEN de Brest

Partenaire privilégié, Vélozen a accueilli 2 stagiaires en insertion et a remis 2 vélos électriques à Roul'âge afin de faciliter la mobilité des personnes de l'atelier. C'est une belle relation de confiance, merci.

Anciens salariés devenus bénévoles

Marie-Hélène Jacolot, salariée pendant 18 ans au poste de conseillère insertion et **Patrick Limon**, salarié pendant 2 ans au poste de magasinier sont restés fidèles à l'atelier. Depuis leur retraite, ils s'investissent en tant que bénévoles. Merci à eux !



Merci à nos partenaires pour cet évènement !



1994 - 2024



Roul'âge

3 Rue Charles le Gros, 29200 Brest
Atelier Insertion Roul'âge
02 98 46 56 63
roulage@orb29.fr

Office des retraités de Brest

8 rue des Onze Martyrs (Tram Jaurès ou Liberté)
29200 BREST

☎ 02 98 80 30 03
office-retraites.brest@orb29.fr

Toute l'actualité sur www.orb29.fr

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux

Le Lien

30 ans de Roul'âge

N° Spécial Juin 2024

La lettre d'information

ÉDITO

À l'Office des Retraités de Brest, Roul'âge est né dans un contexte social difficile, avec un pic de chômage à plus de 10% en 1994, 3 décennies de chômage se sont succédées de 1985 à 2015 (à un taux moyen de 9 %) ayant généré beaucoup de laissés-pour-compte du fait qu'en période de chômage, les employeurs sont très exigeants et sélectifs. Période d'ailleurs où l'on a vu croître les cabinets de recrutement.

L'atelier n'a eu de cesse de s'adapter aux évolutions des différentes orientations politiques. On sait aussi que le regard de la société sur les personnes sans emploi est très négatif, ce qui accroît le processus de rejet, voire d'exclusion.

Dans ce contexte très tendu, de nombreux bénévoles ont donné de leur temps et surtout de leur personne pour relever le défi qu'il est possible de s'insérer socialement et professionnellement. L'équipe a toujours eu à cœur d'aider les personnes les plus fragilisées par la vie à reprendre confiance et espoir en l'avenir.

30 ans déjà, un exploit pour une action qui fonctionne avec un petit budget et une organisation freinée par le manque de moyens. Cette longévité s'explique par l'immense volonté des personnes qui s'y sont impliquées :

- une équipe de retraités bénévoles désireux de transmettre leurs compétences, de défendre des valeurs humaines, par le biais d'un encadrement technique bienveillant. Outre le fait de se sentir utiles, ils œuvrent à l'accompagnement de personnes en précarité (marrainage/parrainage).
- un professionnel de l'accompagnement socioprofessionnel global et personnalisé.
- des jeunes en service civique à partir de 2015.

Durant ces 30 ans :

- 500 bénéficiaires de minima sociaux présentant des difficultés d'insertion cumulées (longues périodes d'inactivité professionnelle, santé, handicap, autonomie, problèmes familiaux, administratifs, financiers, judiciaires...) ont eu la possibilité de rompre avec l'inactivité et l'isolement en pratiquant une activité de recyclage de différents matériels de récupération (fauteuils roulants, appareils électroménager, vélos, machines à coudre...).
- Roul'âge a développé un réseau socio-économique fort et un réseau humanitaire permettant d'équiper en matériels paramédicaux et autres (vélos, machines à coudre...) des personnes extrêmement démunies dans de nombreux pays en voie de développement ou sinistrés.
- Roul'âge a également œuvré à favoriser l'équipement en produits de première nécessité (appareils électroménager, mobilier) de personnes du territoire brestois parmi les plus démunies, notamment dans les quartiers prioritaires de la Ville. Ce faisant, Roul'âge est devenu un acteur reconnu du réemploi.

Et demain ? En 2024, le Conseil Départemental a réduit de près de 50 % la subvention annuelle. L'atelier n'a pour le moment pas trouvé d'autres sources de financements.

Si l'ORB garantit le fonctionnement de l'atelier pour cette année, **l'avenir de Roul'âge est incertain à très court terme.**

Marie-Hélène JACOLOT, bénévole et **Maryse BOSSER**, co-présidente des activités de solidarité



Témoignage d'un bénévole

"J'ai pour habitude de citer cette phrase de Gandhi : "Quand un homme a faim, mieux vaut lui apprendre à pêcher que de lui donner un poisson".

Au-delà de cette philosophie, j'ai toujours été passionné par les échanges et la transmission des savoirs. Féru de bricolage, j'aime relever les défis que sont les pannes complexes dans le but de réparer divers matériels de récupération.

Outre la réparation des différents matériels, je me suis également impliqué dans le fonctionnement global de l'atelier : organisation, planning, participation à la première embauche d'un travailleur social en relation avec la fédération Léo Lagrange, accueil de nouveaux bénévoles...

Avec moi, une équipe soudée de bénévoles s'est investie dans le déménagement de la rue de la République aux locaux de la rue Magenta. Locaux essentiellement réhabilités avec des matériels de récupération et les compétences de chacun. C'est là que nous avons ouvert un atelier de réparation d'électroménager, toujours dans un but de réemploi et de limitation des déchets.

J'ai beaucoup aimé ouvrir l'action à des collaborations et partenariats. Ainsi, nous avons travaillé avec le Secours Populaire, Don Bosco, l'AFPA... Rien ne se serait fait sans une collaboration étroite avec les élus de la ville de Brest.

À Roul'âge j'ai trouvé le moyen d'aider les autres tout en maintenant du lien social pour moi même."

Michel Kervella, bénévole comme encadrant technique, mais aussi comme coordinateur de Roul'âge pendant une dizaine d'années. Merci à Michel pour son inspiration concernant le nom de l'atelier "Roul'âge".

Témoignage d'un participant

"Je m'appelle Serge, j'ai 62 ans, je suis participant en insertion à l'atelier depuis 5 mois.

C'est mon assistante sociale qui m'a conseillé de participer aux activités de Roul'âge. J'étais sans emploi depuis 4 ans et je tournais en rond avec des idées noires.

J'avais besoin de rompre avec l'inactivité et la solitude.

L'intégration à Roul'âge m'a permis de me fixer des objectifs : me lever le matin, me réhabituer aux contacts avec les autres, de pouvoir parler, de planifier ma semaine en ayant des choses à faire, de me sentir utile. J'ai retrouvé plaisir à être actif dans divers domaines, j'ai découvert également la couture.

Aujourd'hui, je me sens capable de reprendre une activité professionnelle, mais à temps partiel dans un premier temps, et en chantier d'insertion.

Merci aux bénévoles et à Martine pour leur écoute et leur bienveillance."

Partenaire associatif : ASTH Transport



Une convention signée entre l'ORB, Roul'âge et l'ASTH organise une collecte de fauteuils roulants usagés pour l'acheminement et la distribution au Maroc. Sur place, cela a créé un emploi.

Le fondateur de l'association Mr Lozach'meur, sensible à la mobilité des personnes en situation de handicap, avait eu écho de cette ressource à Roul'âge. L'ASTH est venu 7 fois retirer du matériel, soit environ 90 fauteuils roulants, montaubans et déambulateurs. D'un côté, l'ASTH est en restructuration suite au décès de son fondateur, de l'autre, le gisement de fauteuils se tarit à Roul'âge, de ce fait, l'avenir du partenariat est incertain.



Les deux associations œuvrent dans le même but :

-l'utilité sociale et le soutien aux personnes les plus démunies. Cette partie humanitaire orientée vers les pays du Maghreb et à l'international étoffe et élargit l'action de l'atelier Roul'âge. Je tiens à souligner que le matériel récolté à Roul'âge a toujours été de bonne qualité et a toujours trouvé preneur sur place.

-Témoignage : Andrée Coublanc, bénévole et référente sur le Finistère ainsi que bénévole à Roul'âge-

Des milliers de matériels de récupération réparés

100 bénévoles investis

500 participants accueillis

16 volontaires en Service Civique

30 ANS
en quelques chiffres